



Columnas ESTATALES

21 DE FEBRERO 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que tras la determinación del **Juez Rubén Cruz Martínez**, se ha dado un paso importante en la búsqueda de justicia para el periodista **Enrique García**, arteramente asesinado en 2021. Luego de recabar la comparecencia vía remota de un testigo del artero crimen, el juzgador dictó 43 años de prisión en Almoloya a **Kimberly Isabel "N"**, de origen venezolano, y su cómplice **Joseph Argenis "N"**, por homicidio calificado, pues fue perpetrado con alevosía y ventaja.

A pesar de que es previsible una apelación, el gremio periodístico ha reconocido el empeño y fortaleza de **la familia de Enrique** durante este largo proceso, y la ardua labor de la **Fiscalía General de Justicia del Estado de México** a través de los abogados **Brandom Camacho Vieyra** y **Héctor Miguel Cruz Guadarrama**, en este lamentable caso que ha tenido especial atención del titular **José Luis Cervantes**. Ojalá no se dé ni un paso atrás.

Que hablando de juzgadores, a pesar de la etapa de inmersión en la renovación del **Poder Judicial mexiquense**, el titular **Fernando Díaz Juárez** no ha soltado el acelerador en sus labores del relevante cargo, y ayer visitó los **Juzgados y Tribunales de Texcoco** donde dialogó con abogadas y abogados, escuchando también a usuarios para conocer sus inquietudes y necesidades. Reafirmó la importancia de brindar un servicio sensible y cercano, con la ciudadanía como eje de la justicia.

Que en sesión de **Cabildo de Metepec**, presidida por el alcalde **Fernando Flores Fernández**, se tomó la determinación histórica de un incremento salarial de 20% para los policías municipales, una decisión sin precedente en la demarcación con la que **Flores** cumple su compromiso con la corporación en bien de la ciudadanía y, sobre todo, en reconocimiento al esfuerzo y resultados de los elementos.

El acuerdo es referente en el estado y es de los primeros en el país con una medida de tal magnitud, en la estrategia para atender la seguridad y protección de la población. Con esta iniciativa del alcalde y el **Comisario Jesús Manzur** se espera reforzar la tendencia por la que actualmente Metepec está entre los municipios más seguros del **Edomex**, según la estadística federal de **Seguridad Pública**. ■

LA MAQUINITA

Municipios a revisión

:::: La titular del Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México, (Osfem), **Liliana Dávalos Ham**, inicia actividades.



Liliana Dávalos Ham.

ESPECIAL Los municipios mexiquenses enfrentarán un riguroso escrutinio con las 163 auditorías y 378 revisiones programadas para 2025. Este ejercicio de fiscalización es clave para garantizar el uso adecuado de los recursos públicos aplicados en 2024. La doble auditoría en municipios como Ecatepec, La Paz y Valle de Chalco Solidaridad sugiere

que hay focos de preocupación, lo que obliga a las administraciones locales a reforzar sus mecanismos de control y corregir posibles anomalías antes de que las irregularidades se conviertan en escándalos de corrupción. Más allá de un ejercicio técnico, estas auditorías representan una prueba de confianza para las instituciones públicas y sus autoridades. La verdadera pregunta es si los resultados de estos exámenes derivarán en sanciones reales o simples observaciones sin consecuencias.

Van 95 por encabezar el tribunal mexiquense



Fernando Díaz.

ESPECIAL :::: La contienda por la presidencia del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, detenida actualmente por el interinato de **Fernando Díaz**, ha despertado un interés sin precedentes, con 95 aspirantes en busca del máximo cargo judicial en la entidad. Este proceso de renovación no solo definirá el futuro del Tribunal, sino que también pondrá a prueba

la independencia del Poder Judicial mexiquense. La alta participación de aspirantes es un reflejo del interés por fortalecer la impartición de justicia, pero la clave estará en que la Legislatura garantice un proceso de selección basado en méritos y no en afinidades políticas. El reto será evitar que esta designación termine como un reparto de cuotas entre grupos de poder y, en su lugar, se privilegie la trayectoria, la probidad y el compromiso con una justicia imparcial y eficiente para la ciudadanía.

Regularización de viviendas

:::: La firma del convenio entre 19 municipios del norte del Estado de México para frenar el crecimiento urbano desordenado y regularizar la tenencia de la tierra es necesario ante el avance de los asentamientos irregulares. La presencia de los alcaldes y la instalación de comités municipales encargados de supervisar este proceso refuerzan la importancia de una coordinación interinstitucional efectiva. La fijación de un costo accesible de mil 200 pesos para estos trámites es un alivio para los ciudadanos.El Instituto Mexiquense de la Vivienda Social (IMEVIS), encabezado por su director general, **Alejandro Tenorio Esquivel**, tiene el reto de atender la demanda de los ciudadanos.



Alejandro Tenorio Esquivel.

ESPECIAL

EL INSURGENTE

Golpe de autoridad

:::: El gobierno de Tlalnepantla, encabezado por el alcalde **Raciel Pérez Cruz**, ha dado un golpe de autoridad con la suspensión de 17 chelerías, bares y centros de espectáculos que operaban de manera irregular. La Unidad de Verificación Administrativa Municipal (UVAMUN), bajo la dirección de **Arianna Libertad Rodríguez Mota**, ha intensificado los operativos con el propósito de recuperar el orden en la demarcación y atender denuncias ciudadanas sobre negocios que afectan la convivencia vecinal. Estas acciones deben ir acompañadas de una estrategia de seguimiento que impida la reactivación de estos establecimientos bajo nuevas razones sociales o en otras ubicaciones sin los permisos adecuados. A menos de dos meses de iniciada la administración, los operativos han incluido la verificación de negocios y medidas cautelares en materia de movilidad y transformación urbana. Es fundamental que el ayuntamiento mantenga una vigilancia constante y garantice que estas clausuras no sean solo un acto mediático.



Raciel Pérez Cruz.

:::: La suspensión definitiva de la recolección de basura en Aculco, anunciada por la alcaldesa **Valeria Cruz Olvera**, coloca al municipio en una crisis ambiental y de servicios públicos que podría salirse de control. Si bien el cierre del basurero en la comunidad de Gunyo responde a determinaciones de la Secretaría del Medio Ambiente y a la presión vecinal, la falta de una alternativa viable para la disposición de residuos pone en jaque a los habitantes. La administración municipal debe presentar una solución inmediata, pues dejar a la ciudadanía sin este servicio esencial solo trasladará el problema a las calles, lotes baldíos y ríos, con graves consecuencias para la salud pública. El llamado de la edil a un diálogo con la población es un paso necesario, pero insuficiente si no se traduce en acciones concretas. La gestión de residuos sólidos es una responsabilidad que no puede improvisarse ni depender de la buena voluntad de los vecinos.



Valeria Cruz Olvera.

:::: La protesta de vecinos en Atizapán de Zaragoza por un reparto justo del agua pone sobre la mesa un problema cada vez más recurrente en el Estado de México: la falta de acceso equitativo al recurso hídrico. La exigencia de colonias como Las Peñitas, El Jaral y Cerro Grande refleja la frustración de comunidades que ven cómo el suministro se vuelve irregular, mientras que en otras zonas parece no haber carencias. El bloqueo en la avenida Adolfo López Mateos, aunque afecta a miles de personas y genera caos vial, es el reflejo de un problema no atendido por el gobierno local del edil **Pedro Rodríguez**. La amenaza de extender la protesta hasta Periférico Norte deja en claro que la inconformidad va en aumento y que la gente está dispuesta a llegar más lejos para ser escuchada.

La demanda recurrente

:::: La protesta de vecinos en Atizapán de Zaragoza por un reparto justo del agua pone sobre la mesa un problema cada vez más recurrente en el Estado de México: la falta de acceso equitativo al recurso hídrico. La exigencia de colonias como Las Peñitas, El Jaral y Cerro Grande refleja la frustración de comunidades que ven cómo el suministro se vuelve irregular, mientras que en otras zonas parece no haber carencias. El bloqueo en la avenida Adolfo López Mateos, aunque afecta a miles de personas y genera caos vial, es el reflejo de un problema no atendido por el gobierno local del edil **Pedro Rodríguez**. La amenaza de extender la protesta hasta Periférico Norte deja en claro que la inconformidad va en aumento y que la gente está dispuesta a llegar más lejos para ser escuchada.



Pedro Rodríguez.

:::: La amenaza de extender la protesta hasta Periférico Norte deja en claro que la inconformidad va en aumento y que la gente está dispuesta a llegar más lejos para ser escuchada.

EN LOS PASILLOS

CON APUESTAS

Comentan que en el norte del Estado de México, el uso de **cañones antigranizo** sigue siendo una **apuesta**, en donde los agricultores de la zona terminan por ser los más **afectados**. No obstante que el uso de estos **artefactos** podría ser la causa de una multa superior a los **seis millones de pesos**, hay quienes esperan la menor **oportunidad** para hacer uso de ellos.

CAMINAN JUNTOS

Cuentan que Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli y Naucalpan, convertirán el antes **corredor azul** en el corredor de la esperanza para **beneficio** de millones de habitantes de la zona. Los **alcaldes** han logrado encontrar la línea de **trabajo** que los llevará a cumplir con las **demandas sociales** y establecer programas de beneficio común.

CON PRECAUCIÓN

Dicen que **automovilistas** alertaron sobre la estafa de la **llanta** en **malas** condiciones en la vía pública, como sucede en las intermediaciones de la **Central de Abasto de Tultitlán**, donde delincuentes colocan objetos para dañar los **neumáticos** del vehículo y así despojar de sus pertenencias a los **ocupantes**.

EL COLMO

Aseguran que en municipios del **Valle de México** en donde ya se iniciaron trabajos de **desazolve** en **drenajes**, se encontró, la gente avienta en estos **sitios** de todo. Para damos una idea de la situación, con los objetos **rescatados** en una semana se logró **amueblar** una casa habitación de tres **recámaras** para **cinco ocupantes**.



TRIBUNA POLÍTICA

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

Confunde Couttolenc la gimnasia con la magnesia

El uso indiscriminado de recursos públicos de la Legislatura local para fines partidistas es una más de las irregularidades que comete sistemáticamente el coordinador estatal del Partido Verde Ecologista de México, José Alberto Couttolenc Buentello.

Alguien debería decirle al "Pajarito", como le llaman sus "amigos", que es necesario diferenciar su horario de trabajo en la Legislatura del Estado de México de sus funciones de partido político, pues una cosa no tiene por qué subsidiar la otra, y aunque él es como "La Magnífica", "está en todas partes", está sujeto a normas específicas, sobre todo cuando se trata de gasto público.

Y es que José Alberto Couttolenc Buentello toma las instalaciones legislativas como su casa, cita ahí a todo el mundo y trabaja en asuntos de partido cuando se encuentra en horario laboral como diputado local.

Si alguno de sus muchos "asesores" tuviera un centímetro de sentido común, que es el menos común de los sentidos, debería explicarle que ciertamente él es diputado las 24 horas del día, porque ese cargo no se lo puede quitar y poner como lo hace con su chalequito verde, pero no puede ser presidente del partido político que coordina cuando está en funciones de diputado.

Hay que respetar las instalaciones de la Cámara de Diputados y si quiere atender a su séquito para acordar estrategias y otras cosas oscuras que tienen que ver con su partido político, pues que simplemente se vaya a las instalaciones del Verde Ecologista a hacersu chisme.

No es solamente el uso de las instalaciones legislativas para su uso personal lo que está mal y debería ser regulado por las autoridades del propio Poder Legislativo, sino es el uso y abuso de recursos de lo que se trata, pues de la legislatura usa desde los artículos de cafetería para atender a sus invitados, hasta las plazas con que paga sus amiguitos que ahora tiene como "asesores".

Se trata de un caso de desvío de recursos públicos, de la Legislatura, para utilizarlos a favor de su partido político, y eso es sancionable, o debería serlo.

También valdría la pena que José Alberto Couttolenc Buentello explicara al detalle quién trabaja para el Poder Legislativo y quién lo hace para el partido político, porque resulta que hay una revuelta administrativa en el caso de los que trabajan para él. Así como tiene revueltos los presupuestos que evidentemente ejerce, también confunde las funciones públicas partidistas con las legislativas. Es "jefe" en su instituto político, pero no es "patrón" de los diputados, aunque sean los de su misma bancada, entre quienes se siente superior, y no lo es. Al menos eso debería entender.

Conesos amigos, para qué quiere enemigos

Parece que la gobernadora Delfina Gómez Álvarez ahora tiene que cuidarse hasta de su sombra, evidentemente ya no puede confiar en nadie. El mejor ejemplo es Humberto Ojeda, líder del Sindicato de Trabajadores de la Industria del

Cemento, Cal y Yeso, organización que forma parte de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), que preside Pedro Haces Barba, el multimillonario dirigente sindical, que pareciera la resurrección de don Fidel Velázquez Sánchez.

Pues resulta que Humberto Ojeda fue el que planeó, financió y llevó a cabo la movilización de transportistas del miércoles 19 de febrero, la cual trastornó la vida de miles de personas, tanto en la Ciudad de México como en el Estado de México, como una herramienta para "presionar" al gobierno de la maestra Delfina Gómez, supuestamente para exigir cesen actos delictivos contra el transporte y los que lo operan.

Si lo que deseaba era hacerse visible a los ojos de la titular del Ejecutivo mexiquense, pues digamos que lo logró, no para bien, porque nadie esperaría que alguien de su mismo partido o movimiento político, como lo es Morena, y la CATEM, que es una organización adherida al oficialismo guinda, se dedique a "golpear" al gobierno de Gómez Álvarez.

Lo bueno es que la maestra ahora ya está bien enterada de quienes juegan en su equipo y quienes están contra el mismo. Bien dicen que cuando la perra es brava, hasta los de casa muere.

Para rematar...

Ayer comentamos el caso del bombero Juan García Islas, quien trabaja en la corporación municipal de Xalatlaco, a quien se le pretendió relacionar, aparentemente vía redes sociales y grupos de WhatsApp, con el lamentable homicidio de Itzel Ameyali Alvarado Galindo, joven de 17 años que fue localizada sin vida en un paraje de la carretera Xalatlaco-Ajusco.

Fuentes de la Fiscalía General de Justicia hicieron saber que todo se trata de un "chisme" inventado por alguna persona interesada en manchar el nombre de Juan García Islas, para lo cual utilizó las "benditas" redes sociales, que son ahora lamentablemente el medio más "fácil" para desprestigiar a cualquiera.

Hasta este jueves 20 de febrero de 2025 no existe oficialmente ninguna línea de investigación que involucre a Juan García Islas en ese homicidio ni en ningún otro hecho en el que pudiera presumirse algún delito. Como ayer mismo lo comentaba, el bombero de Xalatlaco tiene una buena reputación, tanto en lo personal como en lo laboral, incluso existen pruebas contundentes que los días que sucedió la desaparición y posterior homicidio de la joven él se encontraba "acuartelado" en la estación municipal de bomberos, pues hay que recordar que esa fecha coincidió con los actos conmemorativos de Semana Santa, en los que los tragafuego participan activamente en materia de prevención.

Este es un caso más que muestra como el mal uso de las redes sociales puede ser tan dañino para alguna persona, y que cada vez hay más personas que utilizan estos avances tecnológicos para hacer daño a los demás. Sería muy bueno que los diputados locales y federales dediquen un poco de su valioso tiempo a reformar la ley y hagan los ajustes necesarios para crear una defensa legal a favor de quienes son afectados de esta manera. Ojalá.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- La reforma a la Ley del Infonavit aprobada por la mayoría de Morena, arbitrariamente o sin importar las voces críticas afectará ahorros de los trabajadores.
- Ahora, el Gobierno federal podrá acceder a un fondo de 2.2 billones de pesos a través de una empresa de Sociedad Anónima de Capital Variable.
- Las casas de 40 a 60 metros fuera de lo mínimo recomendado por instancias internacionales como la ONU para que una familia viva con los mínimos requerimientos.
- Avalan reforma ante la indiferencia de los millones de trabajadores que resultarán afectados, ya que menos de la mitad están interesados en sus cuentas.
- **COMENTARIO DEL DÍA:** Vaya semana complicada en el Estado de México. Se registraron movimientos sociales, manifestaciones, bloqueos de vialidades y carreteras.
- Pero y ¿Dónde está el secretario general de Gobierno? Horacio Duarte brilla por su ausencia.
- No es lo mismo aparecer en los eventos positivos junto a la mandataria estatal que resolver los problemas que merecen toda su atención.
- No es lo mismo organizar una instancia para tener el control político en la entidad que enfrentar el enojo del sector salud o de los transportistas, que son los primeros en estallar.
- Así queda claro una vez más, que pocos le ayudan a la mandataria, Delfina Gómez.

HACE UNOS DÍAS anotamos en este espacio que la bancada de Morena y sus aliados habían aprobado la Reforma al Infonavit a pesar de los reclamos que habían hecho diferentes sectores, tanto representantes de trabajadores como de empresarios.

Como ha ocurrido desde el sexenio pasado, y sobre todo en el actual, los representantes de Morena y sus aliados, no han tomado en cuenta más voces que las oficiales. Aprueban reformas porque pueden y quieren.

Si mandatarios de otras naciones toman decisiones unilaterales entonces son arbitrarios, si lo hacen los representantes de los partidos oficiales, entonces es por el bien del pueblo.

La reforma al Poder Judicial, todos los días registra críticas y es notoria la falta de organización en una elección que claramente se nota irregular, a grado tal que los elegidos en una tómbola (en otro tiempo se hubiera visto como una burla) no saben cómo tendrán que hacer campaña o definitivamente no se arriesgarán a sufrir algún atentado.

La reforma al Infonavit tuvo muchas voces en contra, pero si se analiza el fondo al que podrán acceder entonces se entiende que no es cualquier cosa.

De acuerdo a especialistas en el tema, el recurso que los trabajadores tienen en sus cuentas alcanza los 62 billones de pesos.

Si se toma en cuenta lo que se tiene en el fondo del Infonavit, entonces la cifra alcanza alrededor de 2.2 billones de pesos.

Recurso al que tendrán acceso con una empresa filial para construir casas. Esto es algo que nunca se había visto. Desde el siglo pasado se legisló para prohibir que la administración en turno interviniere el ahorro de los trabajadores.

Ahora, la instancia que va a usar esos recursos es una filial, pero también en Sociedad Anónima de Capital Variable. Así, ninguna empresa privada tiene la obligación de someterse a organismos de jurisdicción del gobierno.

Tomarán dinero de los trabajadores para hacer casas, pero también para obras de infraestructura.

Las dos últimas administraciones federales han gastado mucho dinero en las llamadas obras faraónicas y sólo les queda recurso para cubrir las becas y programas de apoyo como las pensiones.

De acuerdo a los especialistas, los trabajadores tienen ahorros por más de 6 billones de pesos que pertenecen a 72 millones de trabajadores, de los cuales 22 están activos.

Ahora, sólo el 20% de los trabajadores que tienen una afore están al pendiente de su cuenta. La gran mayoría no sabe si tiene una y cuanto tiene.

No se cuenta con una cultura del retro o el seguro de vida, no les importa, menos a los jóvenes.

Buscan construir casas de 40 metros cuadrados cuando lo mínimo que recomiendan instancias de la ONU son 65 metros cuadrados para tener una vivienda con los mínimos estándares de calidad de vida.

Una reforma al Infonavit para construir casas por debajo de estándares internacionales, una bolsa de 2.2 billones de pesos, la administración federal con recursos insuficientes para atender este tipo de demandas y una gran mayoría de trabajadores que tienen dinero en el Infonavit no lo saben o no les importa, resultado, Morena y aliados aprueban porque quieren y pueden.

COMENTARIO DEL DÍA: SEMANA CRÍTICA PARA EL ESTADO DE MÉXICO Y ¿DÓNDE ESTÁ HORACIO DUARTE, SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO?

Vaya semana que se vivió en diferentes zonas del Estado de México. Transportistas, personal de salud, sectores de la sociedad, salieron a las calles para manifestarse por las condiciones en las que trabajan. Unos por falta de seguridad, otros por no contar con lo mínimo para atender a sus pacientes.

Justo en este momento es cuando se necesita la figura de un secretario general de gobierno fuerte.

Es en este momento que es posible observar que se cuenta con un aparato que opere para resolver este tipo de conflictos, sin que la población sea afectada como ocurrió durante la semana.

Pero y Horacio Duarte, el secretario que no se le despegaba a la mandataria Delfina Gómez en todos los actos que están armados para favorecer su imagen. ¿Dónde está?

Eventos para la foto, siempre a un lado de la mandataria, sin hacer otra cosa que realizar su imagen, pero cuando se trata de resolver, que es su función principal, se desaparece.

Pero esto no es nuevo. Sólo tenemos que recordar cuando se inundó Chalco y el mismo día que venían los principales directivos de una firma automotriz internacional a Toluca, Horacio Duarte se queda para la foto en la nueva camioneta y la mandataria se va a la zona afectada para exponerla con vecinos enojados.

En Toluca, Horacio Duarte para la foto con Ricardo Moreno y obvio los principales directivos internacionales de la empresa.

Ahora cierres, bloqueos, afectados y poca capacidad de negociación. Pero y Horacio Duarte ¿Dónde está?

No es lo mismo posar para la foto o trabajar en una instancia que tenga el control político del estado, que resolver problemas como los que vivió el estado esta semana.

Por cierto, ¿Horacio Duarte ya habrá usado su credencial del ISSEMyM o es muy sano y no ha necesitado de ese servicio? ¿Entonces no sabe todo lo que falta en la otra gran instancia de salud? ¿O ya tiene seguro de gastos médicos que paga el GEM?

LA EDITORIAL



La confianza en los gobiernos, clave para el desarrollo

La confianza ciudadana es un pilar fundamental para el buen funcionamiento de cualquier gobierno. En el Estado de México, la administración de Delfina Gómez Álvarez ha logrado una recaudación histórica de 51 mil 420 millones de pesos en 2024, superando expectativas gracias a una estrategia de incentivos, subsidios y modelos innovadores de recaudación. Este logro demuestra que cuando la ciudadanía percibe que sus contribuciones se reflejan en beneficios tangibles, el cumplimiento fiscal se fortalece y se fomenta una relación de corresponsabilidad con el desarrollo estatal.

Más allá de las cifras, lo verdaderamente importante es el destino de estos recursos. Con estos ingresos, el gobierno estatal fortalecerá programas sociales clave como Mujeres con Bienestar y Canastas Alimentarias, impactando directamente a miles de familias mexiquenses. La transparencia y la correcta aplicación de estos fondos consolidan un círculo virtuoso donde la confianza en la gestión pública se traduce en una mayor participación ciudadana y en instituciones más eficientes, esenciales para la transformación del Estado de México.



ROSTROS PUNTUALES

POR: JOSÉ ANTONIO HUERTA

**+++ ¿MOLESTIA DE ALCALDES
MORENISTAS CON CLAUDIA Y CON
DELFINA?**

**+++ EN REDES SOCIALES ACTÚAN
COMO SI FUERAN ALCALDES DEL
PRIAN**

**++ CERQUEDA SOLO UNA
PUBLICACIÓN DE LA GOBERNADORA Y
4 DE CSP**

Aquí tienes el texto corregido con la ortografía adecuada y sin comentarios adicionales:

Ninguno de los presidentes municipales de la 4T publica en sus redes sociales impactos de Claudia Sheinbaum ni de Delfina Gómez.

En lo que va del año, tan solo hay dos o tres publicaciones de la Presidenta y de la Gobernadora en Facebook.

Esto, tanto en las páginas de los alcaldes morenistas como en las de los gobiernos municipales.

Vamos, ya ni los ediles del PRIAN son tan re-

nuentes con ambas gobernantes.

Ni un resumen de las mañaneras ni un solo impacto de programas sociales, que sin duda son muy importantes para la población de sus municipios.

De la Gobernadora nada, ni de los programas sociales mexiquenses, como el del desempleo y del autoempleo.

Es más fácil encontrar diversos impactos de tamales o de cursos de Comipems, cuyo examen fue suspendido.

Hasta pareciera que hay diferencias o incluso confrontación de los alcaldes para con la Presidenta Sheinbaum y la Gobernadora Delfina Gómez.

Lo peor es que no se trata de hechos aislados, este nulo manejo de ambas se registra en las páginas oficiales de Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca, Naucalpan y Tlalnepantla. También en las de Chimalhuacán, Cuautitlán Izcalli, Tecámac, Ixtapaluca, Nicolás Romero, Zinacantepec y demás.

Y desde luego, esta inverosímil situación se repite en las páginas de los presidentes municipales.

¿Alguien les hará entender a los alcaldes mexiquenses que se trata de un grave error?

No estaría mal que la dirigente estatal morenista, Luz Ma. Hernández, les dé unos jalones de orejas.



Yolanda Senties

Los expresidentes de Toluca

Con motivo del reciente fallecimiento de la expresidenta municipal de Toluca, Martha Hilda Calderón y del expresidente municipal Ramón Arana, nos hemos reunido quienes hemos tenido la responsabilidad de presidir los respectivos ayuntamientos de Toluca en diferentes épocas de 1976 a la fecha.

Toluca, tiene 15 expresidentes municipales, desde esa fecha, todos hemos pasado por el juicio de la historia, y sobre todo por la opinión publica de los toluqueños, no solo durante la gestión respectiva, sino en todos estos años. Todos trabajamos por Toluca y entregamos el compromiso, de acuerdo al momento histórico, y a las circunstancias, unos más, otros menos, lo que hacen que se vaya por las calles siempre con la frente en alto o no, según el desempeño en la gestión.

En su momento se ha tenido la responsabilidad de resolver problemas heredados, problemas de la inmediatez y previendo problemas del futuro, unos trabajando muy de la mano, con los ciudadanos, compartiendo el compromiso por mejorar las condiciones de los habitantes del municipio y otros no, pero al fin teniendo la oportunidad mas importante para un ciudadano de este municipio, servir a Toluca.

A diferencia de otros municipios, los ex presidentes municipales estamos unidos, no solo preocupados por Toluca, sino siempre para ayudar. Y ahora que hemos perdido a una extraordinaria compañera, y un gran amigo nos hemos vuelto a reunir: las tres mujeres expresidentas Yolanda Senties, Laura Pavón y María Elena Barrera. Los expresidentes municipales que terminaron completo su periodo político electoral de tres años.

Yolanda Senties, Agustín Gasca, Laura Pavón, Alejandro Ozuna, Ar-

Todos trabajamos por Toluca y entregamos el compromiso, de acuerdo a las circunstancias, unos más, otros menos, lo que hacen que se vaya por las calles siempre con la frente en alto

mando Garduño, Juan Carlos Núñez Armas, Armando Núñez Rodolfo Sánchez, y a veces Fernando Zamora.

Los expresidentes municipales interinos: Víctor Quiroz, Guillermo Legorreta, Braulio. También nos reunimos los expresidentes que no terminaron su gestión, por ocupar otro cargo público: José Antonio Muñoz Samayoa, Emilio Chuayffet, María Elena Barrera, y Juan Macice el anterior al actual presidente municipal Ricardo Moreno.

Con la muerte de Martha Hilda, de Ramón Arana, de Jaime Almazán, de Enrique González I. y de Arturo Martínez Legorreta, se ha reducido el número de expresidentes municipales de Toluca, pero nunca, para los que quedamos, el compromiso de estar atentos para servir siempre, con responsabilidad y sobre todo con amor a nuestra tierra, Toluca.

Mail: elisa_vol@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La voluntad (dos)

Pues bien, no sé -sí lo sé, pero le ponemos interés- a quien descubijé con comentarios de la entrega pasada, lo siento -no es cierto, pero será políticamente correcto- la intención no era distraer la atención de lo medular, obvio, el relevo en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), sino incorporar en el escenario a actores que, desde su espacio de influencia -su pedazo de selva- han querido o quieren influir en favor de sus intereses... Lo decía -y ahora lo repito- señalan con dedo flamígero, pero luego lo esconden cuando les piden dar pruebas, muestras y evidencias de sus dichos. En el mejor de los casos reculan y salen con la vieja y gastada frase de "pues sí son desvíos, no tonterías, pero cuando la gente repite las cosas es por algo, ¿no?". Pues no. Y más aún se les revira, si estos son nuevos tiempos hay que demostrarlo, quien o quienes acusan deben probar su acusación. Pues sí, pero...Y va de nuevo toda la cantaleta...Por sí o por interpósita persona -así más o menos dicen los abogados- han pretendido darse un festín con la secretaria de Administración, Eréndira Fierro Moreno insistiendo una y otra vez, es la favorita del actual rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, y que la impulsa, y que los logros se le adjudican y que está en todos los eventos, y que se aprovecha de lo logrado para decir que fue ella. Y no se conforman con eso llevan las cosas incluso al

La regidora de Temoaya, Karina Sánchez Roca, pidió permiso para ausentarse de su cargo por tres meses, pues la gente ya le exige se ponga a trabajar en serio

terreno personal, como si tuvieran la calidad moral para hacerlo...Gritan que Barrera Díaz, la impulsa y le ayuda, neta ya se les olvidó -sobre todo a ex rectores, que no todos, pero sí varios- llegado el momento en su mandato ¿también tenían un preferido, también quisieron que su silla la ocupara alguien muy cercano? "Ora" resulta esas mundanas cosas jamás pasaron por su mente, chiale. Y mira lectora, lector queridos, este alado no entrará en el juego del abogado no pedido, pero ¿por qué el actual rector no podría tener una preferencia? Más si ha insistido una y otra vez, no meterá las manos. Es que a todos lados la lleva. Bueno, cómo no, si la secretaria ha sido un pilar importante en su administración para, por ejemplo, liquidar la histórica deuda que se tenía con el ISSEMyM. ¿Por qué diablos la debería tener encerrada en una oficina, quitándole méritos de lo hecho, sólo para que no se enojen algunos? Pues diría, "que se vayan al diablo esas mentes de doble moral, cuya actividad principal parece ser idear cómo opacar los méritos de quien lleva

la delantera en el proceso". Por supuesto que hablaremos de quiénes están mencionadas como probables, no se duda de la capacidad de cada una de ellas. Pero preguntamos: ¿no sería sano esperar a que se inscriban para tener el panorama claro? Insisto, por el momento sólo muestran el Código Postal, el interés personal y que claramente hay una que va adelante en las preferencias y no es donde están sus afectos. ¿Será que el mensaje es sola no puedes y si no estoy atrás de ti, no la harás? Ups

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, la regidora de Temoaya, Karina Sánchez Roca, pidió permiso para ausentarse de su cargo por tres meses, pues las cosas se calentaron mucho, porque la gente ya le exige se ponga a trabajar en serio. Pero su marido insiste, su compadre -alto dirigente de un partido político- los va a sacar del atolladero, así como la metió con calzador a la planilla. ¿Qué tal?.. Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.